

Avril/Mai 2009

## EDITO

Cher(e)s ami(e)s,

Déjà un nouveau numéro de *Bout d'chemin* ! Notre actualité est de plus en plus dense, et comme vous allez le constater, nous avons essayé de rendre ce petit journal plus convivial que les précédents. De nouvelles rubriques où nous vous donnons la parole, et ce n'est qu'un début. Pensez surtout à nous faire part de vos éventuelles suggestions !

Vous allez pouvoir faire connaissance avec notre toute nouvelle équipe d'animation, finalement plus nombreuse que prévu, grâce à des emplois aidés et à des premiers soutiens de certains de nos partenaires. Grâce à elle et surtout avec vous, nous espérons pouvoir développer nos Relais Locaux partout où nous intervenons d'ici le mois de septembre. Elle sera en permanence à votre écoute pour de nouveaux projets collectifs, pour recueillir vos idées et vos témoignages, alors n'hésitez surtout pas à la solliciter !

Dans le dernier numéro nous vous annoncions des événements à venir, en voici deux importants :

- un concert-anniversaire de soutien que nous organisons le jeudi 28 mai à 20 h dans le premier centre socioculturel qui nous a accueillis en 2002, le Pavé Blanc à Clamart. Vous aurez l'occasion d'écouter « Piccolo », un groupe vocal engagé et de haut niveau, ainsi qu'en 1<sup>ère</sup> partie, une excellente chanteuse « soul » issue de l'école de musique de la Maison des Loisirs et de la Culture d'Asnières, centre social avec qui nous travaillons aussi. Venez nombreux pour fêter nos huit ans d'existence !
- un projet de vacances en Haute Loire pour les deux dernières semaines d'août, dans un lieu magnifique, projet que nous vous proposons de préparer ensemble.

Et bien entendu, nous espérons surtout vous retrouver nombreux dans toutes les réunions et événements locaux organisés par nous ou par nos partenaires, auxquels nous vous proposerons de participer.

Solidairement,

Melissa Palmer et toute l'équipe bénévole et salariée

## Nouvelles Vues : infos

Le Conseil d'Administration a décidé de baisser le montant de l'adhésion pour la rendre encore plus accessible.

Pour nous soutenir et devenir membre de *Nouvelles Voies*, l'adhésion annuelle est désormais de **5 euros**.

Deux nouvelles permanences ont vu le jour à Villejuif, dans le département du Val de Marne : à la structure ouverte Alexandre Dumas le lundi matin, et local de quartier des Hauts de Bruyère un vendredi sur deux en fin d'après midi.

Dominique Augé assurera la tenue de ces 2 permanences et le suivi des dossiers.

Afin de donner un nouvel essor à nos chers relais locaux, nous avons dernièrement recruté quatre animateurs de relais, et nommé Marie-Fabiola Fenestil responsable de l'équipe d'animation.

Nous souhaitons donc la bienvenue à Catherine Jeandel, Parmena Codron, Lydie Angot et Alexandre Bill.



## *Nouvelles Vues*

### **Synthèse de l'Assemblée Générale du 26 mars 2009**

Nous étions plus de 70 présents, adhérents, partenaires et salariés pour cette Assemblée Générale dont l'objet principal était d'approuver le bilan comptable et le rapport d'activités de l'année 2008. Les éléments importants à noter sont les suivants :

- l'augmentation de 20% de fréquentation de nos permanences d'Accompagnement Administratif et Juridique, alors que nos subventions ont très peu augmenté, mais ont toutes été maintenues ;
- la stabilisation de l'équipe salariée, notamment au niveau du service des tutelles ;
- le résultat financier positif, malgré

les difficultés de trésorerie et l'importance des frais bancaires payés.

Par ailleurs, suite à des départs de certains administrateurs, notamment pour incompatibilité d'emplois du temps, de nouveaux administrateurs (trices) ont été cooptés jusqu'à la prochaine Assemblée Générale de 2010 : Fatima Assadki, adhérente d'Asnières, Fouzia Mouadda, adhérente de Longjumeau ; Farida Boudjema, référente famille au centre social AVARA à Fresnes ; Catherine Morge, gérante de tutelles ; Youba Dianka, animateur à la Maison de Quartier Arc en Ciel de Massy ; Tito Galli, retraité.

En fin d'Assemblée, la question de la réforme des statuts de l'Association a été lancée ; en effet, il va y avoir lieu de s'interroger sur les moyens d'améliorer la participation des adhérents à la vie de l'Association et notamment à l'Assemblée Générale et au Conseil d'Administration.

L'Assemblée a été suivie d'un exposé-débat sur la réforme du régime des tutelles par les salariées du service des tutelles et Catherine Morge, nouvelle administratrice, puis d'un buffet-concert très sympathique animé par le groupe « Les Z'Utopistes » que nous tenons à remercier pour la qualité de leur prestation.

## *Vos démarches administratives*

### **Sites utiles**

[www.service-public.fr](http://www.service-public.fr) (droits et démarches relatifs à l'administration française)

[www.pole-emploi.fr/accueilpe/](http://www.pole-emploi.fr/accueilpe/) (actualisation, recherche d'emploi, fiches métier, conseils pour la rédaction de CV...)

[www.ameli.fr](http://www.ameli.fr) (carte vitale, liste de professionnels médicaux, maladie, invalidité, congés maternité...)

[www.caf.fr](http://www.caf.fr) (actualisation de situation, formulaires de demandes, allocations...)

[www.impots.gouv.fr](http://www.impots.gouv.fr) (déclaration de revenus et taxe d'habitation, calcul et paiement de l'impôt pour les particuliers, professionnels et collectivités locales...)

<http://www.energie-info.fr> (site d'information pour les consommateurs de gaz et d'électricité + litiges)

[www.mediateur-telecom.fr](http://www.mediateur-telecom.fr) (litiges du secteur de la téléphonie fixe, de la téléphonie mobile et d'Internet, pour les clients des opérateurs signataires de la charte de médiation)

<http://www.mediateur-republique.fr> (litiges entre citoyen et service public)

## *Initiatives durables*

« Le développement durable est un développement qui permet la satisfaction des besoins présents sans compromettre la capacité des générations futures à satisfaire les leurs ». « Le développement durable vise à favoriser un état d'harmonie entre les êtres humains et entre l'homme et la nature ».

En évitant d'hypothéquer l'avenir (pour les OGM, on opte par exemple pour un « principe de précau-

tion » ...). Dans cette optique, on exige aussi des responsabilités sociales (égalité des chances, équité, égalité entre les sexes et les races, égalité dignité, droits de l'homme...)

Et on prend également en compte l'environnement dans nos décisions (protection de la faune, de la flore, émissions CO<sub>2</sub>, consommations énergétiques...).

Pour en savoir un peu plus, nous vous proposons quelques sites d'informa-

tion intéressants, traitant aussi bien des gestes quotidiens écologiques que du commerce équitable ou du développement durable au sein des entreprises de consommation :

<http://www.lemarchecitoyen.net>

<http://www.commerceequitable.org>

<http://lesgestes.ecologie.gouv.fr>

<http://www.fondation-nicolas-hulot.org/gestes/gestes.php>

<http://http://www.economiesolidaire.com/gestes-ecologiques>



## *Nouvelles Vues*

### **Le centre social des Acacias**

*Nous sommes allés interviewer Nordine Houari, président du Centre social et culturel des Acacias... depuis 1981 !*

#### **Pouvez-vous nous parler de votre parcours et de celui du Centre Social des Acacias ?**

Originaire du quartier du Chemin de l'Île, j'ai fait partie dans les années 70 d'un groupe dynamique de jeunes ayant souhaité mettre en place des animations et des actions éducatives sur le quartier.

Nous avons donc été plusieurs à fonder l'association des acacias en 1973, conçue initialement autour de la boxe, mais créée officiellement en 1981 avec une plus large ouverture.

C'est également cette année-là que les personnes étrangères et non Françaises purent devenir présidents d'associations. Très impliqués dans la cause sociale, et intégrés au mouvement actif « des Grands Frères », mes camarades et moi avons donc développé des activités sportives à destination des adolescents désœuvrés, pour lesquels d'importants manques se faisaient sentir, les laissant aux prises avec le décrochage scolaire, l'errance ou la délinquance.

Bien qu'il existait tout de même déjà un centre de loisirs à proximité, ce dernier donnait aux jeunes du quartier une impression d'élitisme et dissuasive. Au vu du climat social qui se dégradait et des besoins que nous avions recensé, notre créneau consistait donc à recruter des animateurs étrangers et issus des populations locales.

Il y avait également dans ce projet la volonté de nous affirmer en opposition avec la politique municipale, qui, à nos yeux, ne prenait pas en compte la réalité du terrain.

Progressivement, l'association des Acacias a permis à ses recrues de se former et de passer des diplômes type BAFA ou BEATEP, qui ont ultérieurement été embauchés par la mairie de Nanterre.

Bien qu'on se soit à cette époque battu pour ouvrir les esprits et favoriser le lien social, nous nous sommes hélas toutefois, et sans nous en rendre compte, également enfermés dans une sorte de sectarisme et passé d'un extrême à l'autre, ne favorisant pas la mixité sociale. Dans le quartier, les incidents entre islamistes, dealers et police - au sujet desquels le centre a servi de médiateur avec le préfet - firent émerger l'urgence d'entamer de nombreuses actions à visée éducative.

De mon côté, lassé de l'Industrie, j'ai entamé un cycle universitaire de Communication et de Psychologie (clinicienne + sociale) et suis devenu éducateur, puis psychologue, notamment dans des clubs de prévention auprès des 16-25 ans.

Aujourd'hui, je suis chef d'équipe éducative accompagnant la sortie du milieu carcéral des 14-20 ans, et travaille par ailleurs avec des travailleurs sociaux, davantage sur un plan pédagogique.

Il réussit à exister de manière quasiment autonome vis-à-vis de la municipalité, entre autres grâce aux contrats aidés TUC et au service volontaire, embauchant une animatrice famille et élargissant son action socioculturelle (cyberespace, cours d'alphabétisation, ateliers citoyens, expositions...) et amorçant l'accès aux droits et aux démarches avec l'intégration des permanences de *Nouvelles Voies*, très fréquentées.

En 2005, après le suivi d'une étude par une ancienne administratrice et coordinatrice, le club obtint l'agrément de centre social et entama d'autres projets, s'étendant à six temps plein.

En 2006, nous avons pu ouvrir un Point d'Accès au Droit, labellisé par le CDAD et en partenariat avec la mairie. Une réorganisation interne et la création d'un poste de direction s'est dès lors avéré nécessaire.

Après avoir étudié l'informatique et parti travailler à l'étranger pendant deux ans, je revins à Nanterre, réintègrai le Conseil d'Administration du Club et devins Président.

Les années 90 virent donc la naissance et le déploiement d'activités diverses telles que l'accompagnement scolaire et plusieurs activités sportives. Conscient que des changements devaient avoir lieu, nous avons alors animé des débats avec films à l'appuis (drogue...) et milité socialement.

Le Club des Acacias s'appela ainsi en 1986, lors du recrutement de ses premiers salariés permanents (le bénévolat primant auparavant).

Comptant actuellement environ 150 adhérents, et bien qu'encore (hélas) empreint d'une image un peu communautariste, le Centre social des Acacias est voué à se développer et à renforcer son ancrage au sein du quartier. Toujours en cours de perfectionnement, des travaux sont actuellement en cours, qui permettront l'optimisation de l'accueil et des différentes activités proposées par le centre, dirigé par Caroline Carrère depuis le mois de juillet 2008.



## Réflex'cuisine

Menu proposé par Sophie RUFFE, adhérente à Massy Palaiseau (91)



Sophie est une maman de 3 enfants, pleine d'énergie et bonne humeur, elle est originaire de Guadeloupe, archipel des Antilles situé dans la mer des Caraïbes, à 7000 km de la France métropolitaine.

Quand on demande à Sophie les lieux à y visiter, deux endroits s'imposent : il faut aller voir la « vieille dame », aussi connu sous le nom de Soufrière (fameux volcan en activité), et les chutes du Cabret caractérisées par leur richesse végétale.

J'ai demandé à Sophie de résumer en trois mots son pays :

- le colombo : épice utilisée dans la gastronomie locale ;
- le gros ka ou gwoka : genre musical représentatif du folklore guadeloupéen ;
- le madras, tissu emblématique de la tenue traditionnelle.

Pour cette nouvelle rubrique Sophie nous propose deux recettes : un plat et un dessert traditionnels créoles.

### Bout d'chemin n°11

Bulletin trimestriel de l'Association

Nombre de tirages : 350

#### Coordonnées de nos 4 locaux :

##### Association Nouvelles Voies

Siège social : 4 avenue Robert Schuman  
92360 MEUDON LA FORÊT  
Tél. : 01.46.01.02.47  
Fax : 01.46.01.91.05

Antenne de Courbevoie  
50, rue Louis Blanc  
Tél. : 01.43.33.78.68

Antenne des Ulis  
Bâtiment  
6 avenue des Andes  
91940 LES ULIS  
Tél : 01.63.60.81.34

Antenne de L'Hay Les Roses  
119, rue Paul Hochart

#### ROULÉS AU SAUMON

##### Ingrédients :

- 1 pâte feuilleté toute prête en rouleau
- 1 saumon fumé en tranche
- aneth en poudre
- 1 jaune d'œuf

##### Préparation :

- poser les tranches de saumon fumé sur la pâte feuilletée déroulée.

Saupoudrer d'aneth.

Rouler la pâte et mettre le « boudin » au congélateur 5 mn pour que la pâte soit plus facile à trancher. Badigeonner le ensuite avec le jaune d'œuf.

Couper des tranches de 0.5 cm et les disposer sur une plaque de cuisson chemisée de papier sulfurisé.



#### BLANC-MANGER AU COCO

##### Ingrédients :

- 1 boîte de lait de coco de 400 ml
  - Une gousse de vanille
  - 1 boîte de lait concentré sucré de 400 ml
  - 6 feuilles de gélatine
- Une pincée de sel

##### Préparation :

Faire ramollir les feuilles de gélatine 5 mn dans un bol d'eau froide.

Verser le lait de coco et le lait concentré dans une casserole. Ajouter la vanille fendue en deux et porter à ébullition. Incorporer les feuilles de gélatines essorées et le sel puis éteindre le feu. Couvrir et laisser infuser 15 mn.

Verser la préparation dans des ramequins et laisser refroidir. Mettre 2h minimum au réfrigérateur, une nuit si possible. Servir bien frais.

## À venir

### Prochains relais locaux

Voici les dates et thématiques de nos prochains relais, auxquels vous êtes conviés et bienvenus :

- Vendredi 24 avril de 9h30 à 12 h : au centre social APMV (Massy, 91) : Violences faites aux femmes
- Jeudi 30 avril : au centre social des Petits Prés Sablières (Créteil, 94) de 14h à 16h : RL sur le logement avec l'association ADIL.
- Jeudi 30 avril : à la maison Colucci (Longjumeau, 91) de 17h à 19h : Relais Locaux sur le fonctionnement de NV et comment nous soutenir.

Pour de plus amples renseignements, veuillez contacter Marie-Fabiola Fenestil au 0630895102.

## Citation solidaire

*Pourquoi nous haïr ? Nous sommes solidaires, emportés par la même planète, d'un navire.*  
Antoine de Saint-Exupéry

